

RAPPORT MORAL 2005 / 2006

1 LA VIE DU CLUB

Autant nous étions heureux de vous annoncer l'an passé une augmentation de notre effectif, autant, cette année nous devons constater une stagnation. Il y a là un problème de présentation ou de méthode dont il faudra reparler.

Quelques adhérents géographiquement éloignés, Pacifique, Antilles, restent des nôtres et nous envoient nouvelles et photos dont vous avez des échos par le Journal de Bord, particulièrement Pierre Brizay sur Goémonour qui vient de traverser difficilement le canal de Mozambique.

Cette année votre Comité s'est réuni six fois. Nous faisons, comme chaque année, appel à candidature auprès des bonnes volontés qui accepteraient de rejoindre le Comité. D'autre part, nous verrons tout à l'heure la liste des membres en fin de mandat, qu'ils se représentent ou non.

Merci à notre Président qui a pu obtenir, comme pour l'an passé, que notre Assemblée, et le repas qui suivra, se tiennent dans les salons prestigieux du YCF. Et merci à tous les membres bénévoles qui assurent le fonctionnement du club et, particulièrement, à Monique Guillemot. Vous aurez remarqué un développement certain de nos communications par le courriel, moyen rapide, facile d'accès et économique pour nos finances.

2 L'UPF ET LES ORGANISMES OFFICIELS

Votre bureau, en la personne de notre Président Jean Guillemot, nous a représenté assidûment auprès d'un certain nombre d'organismes officiels :

- Le Conseil Supérieur de la Navigation de Plaisance et des Sports Nautiques.
- Le Comité des utilisateurs des Services Hydrographiques (SHOM). Les travaux dont nous avons parlé l'année passée avancent mais de façon relativement lente pour des raisons de sécurité.
- Météo France. La question de la lisibilité des bulletins plaisance n'a pas réellement progressé.
- La Direction des Douanes. Notre action concernant le doublement du Droit de Navigation a reçu une réponse dilatoire.

3 LES COLLOQUES

Trois réunions ont été organisées cette année :

- **De la Mer Egée et la côte sud-ouest de la Turquie**, le 26 janvier, par notre ami Yves Pinault, suite de son voyage de l'ouest de la Grèce à l'ouest de la Turquie. Yves n'a pas manqué de nous indiquer les bons coins et les bons restaurants.
- **La korrigan**, le 29 mars. Une goélette a la découverte des peuples et des arts de l'Océanie. Conférence présentée par Christian Coiffier, maître de conférence au Muséum National d'Histoire Naturelle.
- **Le tour du monde de Mandraki**, le 8 novembre. Très beau film réalisé et monté par Alain et Rose-May Robert illustrant leur tour du monde à bord d'un Santorin.

4 LES RASSEMBLEMENTS SUR L'EAU

- **La Fête du Nautisme** avec le club nautique de Sèvres les 13 et 14 mai et dont le compte rendu a été donné dans le Journal de Bord de mai 2006.
- **La Bordée Jaune**, aux Embiez, les 3 et 4 juin à laquelle trois bateaux du club ont participé.
- **Le Challenge Feuillatte du YCF et la Porquerolle's Cup** les 3 et 4 juin. Deux bateaux seulement du club se sont présentés pour participer à ces manifestations
- La réunion des 5 et 6 juin, **Premiers bords sur l'eau** aux Mureaux a été annulée faute de participants. Elle a été remplacée, aux mêmes dates, par une journée, très réussie, au Club Nautique de Sèvres avec régates, joutes lyonnaises, barbecue, diverses visites ... Journée très réussie pour 15 personnes de l'UPF.

- **Les Voiles de Saint Tropez**, réunion traditionnelle des voiliers tant de tradition que modernes a réuni cinq bateaux de l'UPF pour un effectif de 19 membres du club qui ont participé à notre 17^{ème} réception au YCI de Port Grimaud.

5 LE CHALLENGE DE LA CROISIERE

Comme chaque année, il s'est déroulé de mars à octobre.

16 participants figurent cette année au palmarès, ce qui est similaire à l'an passé où nous avons 17 participants..

Nous avons recueilli parallèlement 7 récits de croisière.

Rappelons l'intérêt des récits qui permettent d'enrichir au plus près les guides existants ou les Cahiers par des informations très actualisées

Merci à la revue « Voiles et Voiliers » qui nous a aidé à animer cette manifestation.

6 NOS PUBLICATIONS

Nous avons diffusé trois **Journaux de Bord** en 2006, en janvier, mai et octobre, tant par courrier électronique que par courrier postal.

N'hésitez pas à transmettre à notre directeur de rédaction, Véronique Gaudoux, toute nouvelle, photo, récit dont vous pouvez penser qu'ils peuvent intéresser les membres du club. Tout ne sera peut-être pas publié, mais plus nous aurons de matière, plus notre journal sera riche et intéressant.

Le **cahier 109** a été diffusé comme prévu et concerne la seconde partie du voyage d'Isis vers la Turquie.

La **plaquette UPF** est toujours à disposition. Diffusez-la largement auprès de vos amis marins, c'est la première vitrine de l'UPF. Demandez également le catalogue de la boutique mis à jour et disponible..

7 NOS PROJETS POUR 2007

Les colloques :

- En janvier, un thème technique à définir.
- En mars, Grèce et Turquie, par Yves Pinault et Jean-Pierre Barbot, suite du voyage d'Isis et quelques compléments issus du voyage d'Elodie.
- En avril, visite d'un chantier nautique.

Les rassemblements :

- Les 13 et 14 mai, Journée sur la Seine avec le Club Nautique de Sèvres sous la même forme que l'an passé.
- En juin, la « Bordée Jaune » à partir de l'île des Embiez..
- En juin également, [participation au « Challenge Feuillatte »](#) du YCF et à la « Porquerolle's Cup ».
- Début octobre, les « Voiles de Saint Tropez » à Port Grimaud.

Le **Challenge de la Croisière** se poursuivra cette année encore à partir du mois d'avril selon le même règlement.

Nous participerons également au concours pour le **Prix du Yacht Club de France** qui récompense une croisière qui sort de l'ordinaire.

Le **Cahier 110**, Turquie et îles voisines, correspondant notamment, mais pas uniquement, à la troisième partie du voyage de Yves Pinault, sera diffusé début 2007.

On rappelle les remises que nous accorde la Librairie Maritime et d'Outremer, Le Yacht, avenue de la Grande Armée cette année 2007, au même titre que l'an passé:

- 20 % sur les ouvrages du SHOM,
- 15 % sur les autres ouvrages,
- 5 % sur la librairie générale.

Des tarifs privilégiés sont également en cours de négociation avec une chaîne de shiphandler.

Enfin, nous cherchons un Capitaine de Flotte pour relancer l'activité des flottes Atlantiques et Manche. Prendre ce point comme un appel à candidature.

Nous poursuivons la délivrance des licences FFV, licences dont l'assurance couvre nos activités de plaisance dans le domaine de la responsabilité civile.

8 L' UPF ET L'INFORMATIQUE

Le site « www.union-des-plaisanciers.org » est de plus en plus attrayant, grâce à la persévérance de notre vice-président Bertrand Dauvillier, et pour répondre aux attentes des internautes. Il est encore en cours d'amélioration. Là aussi, il s'agit d'une vitrine de l'UPF qui s'enrichira au fur et à mesure de vos apports. Le site a reçu plus de 250 visites en 2006.

Vous pouvez également utiliser la boîte courriel « upf@hotmail.com » pour tout échange d'information, demande de renseignement, ou vous adresser directement aux Président, Vice Président ou Secrétaire dont vous trouverez l'adresse courriel dans l'annuaire

Pensez également à prévenir le secrétaire lorsque vous changez d'adresse postale ou courriel en laissant un message à « upf@hotmail.com » ou directement au secrétaire « jpbarbot@free.fr ».

9 L' UPF ET LE YACHT CLUB DE FRANCE

A titre de rappel, l'UPF étant club allié du YCF, ses membres ont libre accès au bar, aux salons et au restaurant qui est ouvert à midi du lundi au vendredi et pour le soir uniquement le mercredi. Pour les repas, il est impératif de réserver auprès de Thierry Leluc au 01 47 04 10 05. Tenue soignée de rigueur. Le port de la cravate UPF sera très bien venu.

10 LA BOUTIQUE UPF

Rappelons l'intérêt de la boutique UPF qui est de vendre aux membres des objets au sigle de l'UPF et à des prix intéressants. Un catalogue illustré est mis en place et la vente sera présente à chacune de nos manifestations. N'hésitez pas à manifester votre intérêt.

EN CONCLUSION

Vous aurez noté que l'UPF continue d'aller de l'avant.

Il faut poursuivre encore, particulièrement dans le domaine des effectifs car nous serons d'autant mieux écoutés des organismes officiels que nous serons nombreux.

Sans perdre l'esprit de plaisance fait de sérieux dans la navigation, de respect de la mer et des mouillages, de courtoisie entre les navigateurs. Sachons raison garder et faire honneur au guidon de l'UPF qui, enrichi la barre de flèche de chacun de nos bateaux.

Le Secrétaire de L'Union des Plaisanciers Français
Jean-Pierre Barbot